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●我校老教协、退教协举行第四次会员代表大会 

●我校老教协参加“上海老教授教育论坛”  

●我校老教协召开新一届分会会长第一次例会 

               

我校老教协、退教协举行第四次会员代表大会 

回顾近三年工作 产生新一届理事会 

元月 7 日下午，上海师范大学老教授协会、退（离）休教育工作者协会第四

次会员代表大会在徐汇校区文苑楼报告厅隆重举行。副校长柯勤飞、上海市老教

授协会常务副会长黄鼎业、上海市退休教育工作者协会理事长吴采兰、原校长、

校老教授协会名誉会长朱鸿鹗等应邀参加会议。大会由校老教授协会副会长阮兴

树主持。 

大会在雄壮的国歌声中开幕。校老教授协会会长吴祥兴受第三届理事会的委

托，向本次大会作工作报告。吴祥兴回顾了近三年来的主要工作及取得的成绩。

他说在学校党政领导和上级协会的关心指导下，协会理事会和广大会员团结一

致，努力发挥自身优势，协会工作呈现积极进取的良好局面。协会组织形式多样

的学习活动，着力提高广大会员的思想政治素质；依托会员的智力优势，为学校

的文化内涵建设服务；积极开展文体活动和考察旅游，促进会员的身心健康；注

意倾听会员呼声，维护会员权益，建设团结和谐集体。吴祥兴还指出协会工作进

一步发展的空间，相信在新一届理事会的带领下，明天一定更美好。 

阮兴树在会上对两个协会章程修改的地方进行说明，随后与会会员代表举手

表决一致同意通过修改后的两个章程。大会用举手表决方式选举了协会第四届理

事会理事 38 人。新的理事会选举原校党委副书记黄刚为校老教授协会、退（离）

休教育工作者协会会长，鲍炳中为常务副会长兼秘书长，卜宅成、丁光勋、阮兴



树、朱国定、邱维华、楼雅珠为副会长，推选朱鸿鹗、张斌、杨德广、吴祥兴为

名誉会长，聘任卞祥春、林仲和、顾翔、陆曜南、李家庆、刘住为顾问。 

黄刚在会上代表新一届理事会表示，将带领广大会员对学校重大改革发展的

问题建言献策，在依托会员智力优势、发挥独特作用和维护老同志合法权益方面

作出更大努力，不断开创新的局面。 

黄鼎业和吴采兰在会上分别代表市老教授协会和市退休教育工作者协会对

大会的召开表示祝贺，同时对我校两个协会多年来在服务于学校内涵建设、服务

于教书育人工作、服务于广大会员等方面，做出的大量卓有成效的工作给予肯定

和赞扬，对上届理事会尽职尽责的辛勤工作表示感谢，并对新一届理事会的产生

表示祝贺。 

会上，副校长柯勤飞代表校党委滕建勇书记、朱自强校长及其他校党政领导

对大会的召开表示热烈祝贺，并向出席此次会议的市老教协和市退教协的领导表

示热烈欢迎。柯勤飞说，我校两个协会依托老有所学、老有所为、老有所乐三个

平台，积极发挥老教授、老专家的作用，为培育和践行社会主义核心价值观、教

书育人、建言献策等方面做了许多工作，特别令人钦佩的是协会投入巨大的热情

和精力，组织了三卷本《师道永恒--上海师范大学名师列传》的编撰工作，为弘

扬大学精神、传承学校文化作出了重要贡献。并向协会理事会表示衷心的感谢。

尤其是对 8 年来一直在协会辛勤奉献的吴祥兴老会长表示崇高的敬意和由衷的

感谢。柯勤飞说，老教授、老专家是我校宝贵的人力资源，要充分认识发挥老教

授作用的重要性，努力营造尊老敬贤的校园氛围，关心支持老教授协会的工作，

让老教授、老专家心情愉快地发挥作用。最后柯勤飞希望以黄刚为会长的新一届

理事会，传承创新更上一层楼，进一步关注老教授、老专家的精神追求，组织开

展形式多样的学习活动，加深对党的大政方针的理解，对学校改革发展情况的了

解，感受发展、点赞师大，认识新常态、适应新常态。进一步打造协会特色品牌，

继续团结带领广大老教授、老专家，把协会的工作提高到一个新的水平。进一步

创新工作方式，关心和促进老教授身心健康，发挥好协会的作用，建设团结和谐

集体，为增添正能量，实现新目标，作出新贡献。 

大会向老会长吴祥兴颁发协会突出贡献荣誉证书，还表彰了 2012-2014 年协

会优秀会员 27 人和优秀协会工作者 6 人。 



  我校老教协参加“上海老教授教育论坛” 

由上海市老教授协会主办、华东师大老教授协会承办的“上海老教授教育

论坛”元月 10日在华东师大中山北路校区学术交流中心（逸夫楼）报告厅隆重

举行。我校老教授协会会长黄刚参加了论坛。本次论坛以“大力提高本科教学质

量”为主题，分上、下午两个阶段进行。上午为专题报告，我校原校长杨德广作

了《大学加强教风学风的治理》的主题演讲，引起与会专家学者的广泛关注和共

鸣。我校图书馆馆长刘明钢等在下午的大会作交流发言，他们分别从不同角度论

述了提高本科教育质量的重要性、迫切性，并从培养模式、教学方法到体制机制 

的创新等方面，就如何提高教学质量提出了很多真知灼见。 

校老教协召开会长办公会议 

    3月 2日，新一届校老教授协会、退休教育工作者协会召开第一次会长办公

会。会长黄刚在会上传达了市老教协、退教协 2015年的工作要点，介绍了近两

个月来协会的工作情况。各位副会长结合自己的分管工作谈了 2015年的工作设

想。会上还对 3月 6 日举办三八国际劳动妇女节纪念活动的安排，进一步完善办 

公室值班制度、会长办公会制度、分会会长例会制度等工作作了具体安排。 

又讯，1月 16 日，校老教授协会、退休教育工作者协会召开了新老班子交

接会。第三届会长吴祥兴，副会长陆云、徐锦标、费鹤良、虞德林、蒋士逵，办

公室主任刘克明与第四届会长黄刚、常务副会长鲍炳中、副会长丁光勋、卜宅成、

朱国定、楼雅珠等参加交接会。吴祥兴介绍了协会工作的分工、工作流程、制度 

建设、经费使用等情况。黄刚对新一届班子成员的分工作了初步安排。 

校老教协举办三八妇女节纪念活动 

3月 6日，校老教授协会、退教协在图书馆影视厅举行 2015年三八国际劳

动妇女节纪念活动，130余位女会员和会长黄刚、副会长、分会会长参加活动。

首先，黄刚向为学校建设发展作出贡献的女会员致以节日问候和衷心祝福，同时

他还介绍了新一届协会班子成立后的工作情况和今后的工作打算。随后，黄刚还

为协会的女会员抽取了羊年幸福奖和吉祥快乐奖。最后，与会女会员观看了电影 

《狼图腾》。 

 



校老教协召开新一届分会会长第一次例会 

3 月 10 日，校老教授协会，退休教育工作者协会召开新一届分会会长第一

次例会。副校长刘晓敏、校协会会长黄刚及班子成员和各分会会长参加了会议。 

刘晓敏在会上讲话，他首先对协会班子和各分会会长的辛勤劳动和奉献精神

表示由衷的敬意和衷心感谢。刘晓敏表示会尽全力支持协会工作持续健康开展，

他要求协会把广大会员的智力资源运用好，智力优势发挥好，在为迎接明年教育

部对我校的教学评估、落实骨干教师激励计划、师德建设和教学技能培养等工作

中把广大会员的作用发挥好，为服务学校中心工作和广大会员作出更大的贡献。 

黄刚在会上介绍了新一届协会班子成立 2 个月来的运作情况，协会班子成员

分工以及以后的工作思路。黄刚还对如何做好 2015 年的协会工作提出了要求。 

常务副会长鲍炳中在会上解读了 2015 年协会工作计划。2015 年是协调推

进“四个全面”战略部署的重要之年，也是协会班子新老交替之年，为了充分发

挥协会的智力资源优势，服务学校发展，要有序有效做好四方面工作。一是关注

会员精神追求，帮助他们了解和适应经济社会发展新常态。结合全国“两会”和

党的全会召开，组织学习有关会议精神，进一步加深对党的大政方针、重大部署、

重要战略的理解，进一步了解我国国民经济和社会发展的新常态。适时邀请学校

领导为会员或分会会长作报告，让会员加深对学校改革发展情况的了解。二是围

绕改革发展主题，搭建服务平台，鼓励支持老有所为。依托凝聚会员力量，围绕

学校改革发展主题，就学校十三五发展规划、学科建设、专业设置、师资队伍建

设等重大问题开展课题调研。动员和组织会员关心和参与校风教风学风建设、学

生党建和关工委工作。三是组织开展各类文体活动，关心会员身心健康，重在老

有所乐。四是加强协会自身建设，夯实工作基础，建设团结和谐集体。 

副会长丁光勋、邱维华、朱国定、楼雅珠在会上谈了各自分管工作的设想和

近期工作开展情况。13 个分会会长在会上对自己分会的情况作了介绍，并对进

一步做好协会工作提出了富有建设性的意见和建议。 

 

报送：市老教授协会、市教育工作者协会、上海师范大学校领导、校办、组织部、宣传部、

统战部、老干部处、人事处、科技处、社科处、老年大学、校老教协理事、各分会会长等 


